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КАК ШКОЛЬНИК ОКАЗАЛСЯ 
УМНЕЕ СТУДЕНТОВ

Иркутский девятиклассник Дмитрий Семенов из гимназии № 44 победил 
студентов вузов России на сборах по спортивному программированию

Электронные версии газет «Иркутск» и «Иркутск официальный» — на сайте иркутскинформ.рфЭлектронные версии газет «Иркутск» и «Иркутск официальный» — на сайте иркутскинформ.рф
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НЕОБРАТИМЫЕ  
ПЕРЕМЕНЫ К ЛУЧШЕМУ

В Иркутске полным ходом идет проверка дворов, 
отремонтированных за минувшее лето
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—  Наталья Евгеньевна, ви-
русу COVID‑19 уже почти два 
года. С чем связано решение 
об обязательной вакцинации 
отдельных категорий граж-
дан именно сейчас?
—  Давайте начнем с того, что сей-

час наш регион находится на оче-
редном витке роста заболеваемости 
новой коронавирусной инфекции. 
Койки в ковидных госпиталях за-
полняются практически сразу после 
их открытия. Идет стремительный 
рост смертности от этой болез-
ни — до двадцати человек в сутки! 
И осложняется все наступлением 
традиционного для нашего региона 
осеннего «сезона простуд». Только 
за прошлую неделю в регионе заре-
гистрировано 19 398 случаев заболе-
вания ОРВИ.
В этой ситуации постановление 

об обязательной вакцинации — мера 
необходимая. Для создания коллек-
тивного иммунитета должно быть 
привито не менее 80 % населения, 

однако у нас темпы вакцинации 
пока низкие. Только задумайтесь: 
с тех пор, как в область начали за-
возить вакцину против COVID‑19, 
первым компонентом привились 
всего чуть более 640 тысяч человек! 
Это очень мало!
—  Постановление активно 

обсуждают в соцсетях, мно-
гие удивлены и недовольны…
—  Действительно, когда мы изда-

ли это постановление, все почему‑то 
сильно удивились. Все думают, что 
мы какие‑то меры новые придума-
ли. Но это не так! Прививочная кам-
пания продолжается. В своем по-
становлении мы еще раз обратили 

внимание на приоритетные катего-
рии граждан, которым необходимо 
привиться от COVID‑19, акцентиро-
вали внимание работодателей на то, 
что они могут и должны организо-
вать в своих рабочих коллективах 
профилактическую работу, побудить 
сотрудников прививаться. Органи-
зовать процесс так, чтобы в коллек-
тиве иммунизация прошла прямо 
на рабочем месте. Согласитесь, это 
проще и полезнее для сотрудников, 
ведь люди не будут сидеть на боль-
ничных, на «удаленке».
Есть профессии, где по роду дея-

тельности специалистам приходится 
общаться с большим количеством 

граждан. Это социальная сфера, 
сфера услуг, образование, торговля 
и так далее. И в последнее время 
именно в таких коллективах на-
блюдается рост заболеваемости, что 
неудивительно — там, где много лю-
дей, риск заразиться выше. Поэтому 
и сделан акцент на эти профессии.
—  Насколько обязательна 

вакцинация для работников 
перечисленных сфер?
—  Постановление Главного са-

нитарного врача на территории 
области — это документ, обяза-
тельный к исполнению. Он издан 

Такое постановление  
15 октября подписал 
временно исполняющий 

обязанности Главного 
государственного санитарного 
врача по Иркутской области 
Михаил Лужнов. Теперь все, кто 
работает в сфере здравоохранения, 
образования, торговли и общепита, 
кто трудится на государственной 
и муниципальной службе, а также 
студенты, вахтовики, пенсионеры 
старше 60 лет (полный перечень 
лиц, подлежащих вакцинации, 
можно посмотреть на сайте 
Роспотребнадзора. — Прим. ред.), 
будут обязаны поставить вакцину 
от коронавируса. Вопросы, 
связанные с вакцинацией, мы 
задали Наталье Поталициной, 
заместителю руководителя 
Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области.

ВАКЦИНАЦИЯ: НАДО — ЗНАЧИТ, НАДО 
В Иркутской области ввели обязательные прививки  

от COVID-19 для отдельных категорий граждан 

Сергей Игоревич, 
пенсионер:
—  В поликлинике № 5. Все 

прошло очень легко и бы-
стро. Посидел полчаса в оче-
реди, заполнил анкеты, пока-
зал паспорт. Меня осмотрели, 
померили давление, отправи-
ли в другой кабинет и сдела-
ли укол. Через 21 день при-
шел во второй раз — и снова 
никаких проблем. Скоро со-
бираюсь на ревакцинацию.

Наталья, юрист:
—  Я перенесла ковид в ян-

варе и вот сейчас планирую 
поставить «Спутник Лайт». 
Врачи говорят, что ставить 
прививку после перенесен-
ного заболевания нужно 
через полгода. Я немного за-
держалась, потому что мне 
полагается диспансеризация, 
и сейчас сдаю анализы. Ко‑
гда будут готовы результа-
ты, обязательно поставлю 
прививку. Не хочу снова 
заболеть!

Малгожата, 
преподаватель:
—  В своей поликлинике. 

Это совсем несложно. Я за-
писалась по телефону, мне 
перезвонили и сказали, когда 
можно подойти. Я по наци-
ональности полька, но живу 
и работаю в Иркутске. Сразу 
подумала, что прививка мне 
в любом случае понадобится. 
Например, при пересечении 
границы. Сейчас стало из-
вестно, что прививаться нуж-
но еще и для работы.

Татьяна 
Николаевна, 
пенсионерка:
—  Я собиралась, но врач 

осмотрел меня и дал медотвод. 
Все родные привились, в том 
числе дочь, которая живет и ра-
ботает в Магаданской области. 
Она рассказывала, что никаких 
проблем, чтобы поставить при-
вивку, не было. Еще моя сестра 
(она живет в поселке Заречном 
Нижнеудинского района) дели-
лась, что к ним даже выездная 
бригада приезжала.

Никита, студент:
—  Я учусь в ИРНИТУ, по-

этому прямо в вузе поставил, 
у нас там работает мобиль-
ный пункт вакцинации. 
Я пришел, меня осмотрел 
доктор, и все, готово! Совер-
шенно не жалею, что сделал 
это. Я участвую в разных кон-
курсах политеха, и на этих 
мероприятиях всегда много 
людей. И все проходят через 
вакцинацию, чтобы не зара-
жать друг друга.

«А ВЫ ГДЕ ДЕЛАЛИ ПРИВИВКУ?»
Такой вопрос на этой неделе мы задавали прохожим на улицах Иркутска

С людьми на улицах Иркутска общалась Виктория Казакова. Фото автора

Наталья Поталицина, замести-
тель руководителя Управления 
Роспотребнадзора по Иркутской 
области: «У нас есть не только 
права, но и обязанности. Следу-
ет помнить: если я не привился, 
то могу потенциально нести опас-
ность для окружающих, для своих 
близких. Пока снизить темпы 
заболеваемости может только 
вакцинация»

Эти данные появились в начале октября на канале проекта «Графическая 
статистика», занимающегося инфографикой социально-экономической 
и политической направленности о России. Данные приведены по несколь-
ким ковидным госпиталям, о которых были упоминания в СМИ от врачей 
или чиновников за последние два месяца. На инфографике хорошо вид-
но, что в среднем привитые от ковида попадают в больницы лишь  
в 5 % случаев

Продолжение на стр. 8–9



322 октября 2021 года | № 41 (1028) | ИРКУТСКиркутскинформ.рф СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

КАК СТРОИТЬ 
В ЗОНЕ АЭРОПОРТА

В Иркутске обсудили 
проблемы седьмой 

санитарно-защитной зоны 
городского аэропорта

На совместном совещании мэра Ир-
кутска Руслана Болотова с члена-
ми президиума Союза строителей 

Иркутской области обсудили возможные 
риски по вводу в эксплуатацию жилых 
и социальных объектов при установле-
нии седьмой подзоны приаэродромной 
территории Международного аэропорта 
«Иркутск». В частности, в соответствии 
с предложенным министерством стро-
ительства Иркутской области планом 
по вводу в эксплуатацию жилых объек-
тов в областном центре в 2021 году пред-
усмотрен ввод 364 тыс. м2 жилья. При 
этом 97,8 тыс. м2 должны быть постро-
ены до конца года в границах седьмой 
подзоны приаэродромной территории 
Международного аэропорта «Иркутск». 
В настоящее время отсутствует правовая 
основа для выдачи разрешительных до-
кументов на их ввод.

—  Действующие ограничения создают серьез-
ную угрозу строительной отрасли. Наряду с общей 
ситуацией, связанной с увеличением стоимости 
материалов, руки строителей связаны установлен-
ной седьмой подзоной приаэродромной терри-
тории, куда попали большая часть Октябрьского 
и Правобережного округов. Именно здесь сосредо-
точено значительное количество новостроек, в том 
числе и строительство детсада в микрорайоне 
Лесном. Все стройки были запланированы гораздо 
раньше установления подзоны, но тем не менее 
важно их завершить и ввести в эксплуатацию, 
а также создать условия для последующего строи-
тельства, — подчеркнул президент Союза строите-
лей Иркутской области Юрий Шкуропат.
Напомним, что в 2021 году после постановки 

на кадастровый учет седьмой подзоны приаэро‑
дромной территории Международного аэро-
порта «Иркутск», в которой ввиду превышения 
шумового уровня запрещается размещать ряд 
объектов, в областном центре возникла пробле-
ма строительства детсадов, школ и жилых домов. 
В соответствии с ч. 5 ст. 55 Градостроительного 
кодекса РФ несоответствие объекта капитального 
строительства разрешенному использованию 
земельного участка и (или) ограничениям, уста-
новленным в соответствии с земельным и иным 
законодательством Российской Федерации, вле-
чет отказ в выдаче разрешения на ввод.
Эта норма распространяется на разрешения 

на строительство, которые выданы с 1 января 
2020 года, при этом застройщик должен об-
ратиться за получением разрешения на ввод 
до 1 января 2024 года.
Отделом выдачи разрешительной документа-

ции департамента реализации градостроитель-
ной политики администрации Иркутска выданы 
22 разрешения на строительство многоквартир-
ных домов, которые в настоящее время находят-
ся в седьмой подзоне приаэродромной терри-
тории Международного аэропорта «Иркутск», 
из них у 11 объектов сегодня присутствует риск 
отказа в выдаче разрешения на ввод. В частно-
сти, три объекта со сроком ввода в эксплуатацию 
после 1 января 2024 года и восемь объектов, 
по которым выданы разрешения на строитель-
ство после 1 января 2020 года.
—  Сегодня наша основная задача — выйти 

из создавшегося положения с минимальными 
потерями для горожан и выполнить свои обяза-
тельства по строительству социальных объектов 
— школ и детских садов. Администрация города 
направила обращения и предложения в орга-
ны власти всех уровней. Считаю, что совместно 
с губернатором Иркутской области Игорем Коб-
зевым мы предпримем все меры по внесению из-
менений в федеральное законодательство. Иначе 
не исключены и обращения в судебные органы, 
— отметил Руслан Болотов.

Людмила Измайлова

Крытый каток в Пади Долгой — это, конечно, 
мечта жителей Университетского и Первомай-
ского и стратегический объект для Иркутска. 
На старте, в 2020 году, он строился на условиях со-
финансирования из местного и областного бюдже-
тов, а 2021 году он был включен в национальный 
проект «Спорт — норма жизни». Тренировочный 
комплекс представляет собой одноэтажное здание 
с ледовой ареной размером 30х60 метров, трибу-
нами, раздевалками, душевыми, административ-
ным блоком и небольшим тренажерным залом. Их 
расположение уже можно угадать: на сегодняш-
ний день готов каркас трех блоков и основание для 
катка. Но этого мало, если учесть, что срок сдачи 
стоял на декабрь 2021 года.
Как объясняет руководитель подрядной органи-

зации ООО «СибCтальCтрой» Эдуард Мелконян, 
на первом этапе отставание от графика возникло 
в связи с трудностями формирования фундамента 
в болотистой местности. Затем из‑за пандемии 
стало не хватать рабочих рук. Сейчас строитель-
ство тормозит поставка металлоконструкций, не-
обходимых для закрытия контура здания.
—  Металлоконструкции изготавливают 

по спецзаказу на Магнитогорском заводе. Им не-
выгодно перенастраивать станки, и они сдвинули 
нашу поставку на месяц, — рассказывает Евгений 
Харитонов, заместитель мэра — председатель ко-
митета по градостроительной политике админи-
страции города.
Чтобы ускорить доставку материалов, в бли-

жайшие дни на завод будет направлено письмо 
за подписью мэра Иркутска Руслана Болотова. Это 
позволит уже в ноябре получить металлоконструк-
ции и продолжить работу.
—  По плану, на этом крытом катке в выходные 

дни должно заниматься до 1200 ребятишек в сут-
ки. Здесь должны открыться секции по хоккею 
и фигурному катанию, кружки для учащихся близ-
лежащих школ. Представляете, сколько иркутян 
ждут этот объект? — Руслан Болотов не скрывал 
недовольства, общаясь с руководителем под-
рядной организации. — Пока ждете металлокон-
струкции, начинайте делать благоустройство, у вас 
на это две недели.

По самым благоприятным прогнозам, закрыть 
контур здания строители смогут в декабре. Это зна-
чит, что тренировочный комплекс заработает в фев-
рале 2022 года. Крытый каток в первую очередь 
предназначен для воспитанников муниципальных 
детско‑юношеских спортивных школ, занятия для 
них будут бесплатными. На новой ледовой арене 
планируется проводить и массовые катания.
Председатель думы Иркутска Евгений Стекачев 

отметил, что каток станет якорем, вокруг которо-
го сформируется большая спортивная зона. Это 
не было предусмотрено проектом, но депутаты 
трех близлежащих избирательных округов (Васи-
лий Донских, Иван Гущин и Алексей Колмаков) 
вышли с такой инициативой весной 2021 года.
—  Мы с тремя депутатами объединили усилия, 

подготовили проект, на следующий год начнем 
комплексное благоустройство. Чтобы крытый ка-
ток был окружен правильной инфраструктурой, 
а не стоял посреди болота, — подчеркнул Евгений 
Стекачев. — Кроме того, в 2022 году по националь-
ному проекту «Безопасные качественные дороги» 
предусмотрен ремонт дороги с обустройством 
подъездных путей к ледовой арене.
Участок вокруг крытого катка относится к тер-

ритории общего пользования. В 2019 году здесь 
выполнили минимальное благоустройство: тро-
пинки и озеленение. В следующем году планиру-
ется сделать дорожки для бега и скандинавской 
ходьбы, воркаут‑площадку, установить скамейки, 
обустроить освещение и по возможности пред‑
усмотреть дополнительные парковочные места.

Яна Шутова. Фото Валентина Карпова

ЛЕД ТРОНУЛСЯ
Строительство бесплатного крытого катка 
в Пади Долгой выходит на завершающий этап

Между микрорайонами Универси-
тетским и Первомайским второй 
год возводится крытый трени-

ровочный каток с искусственным льдом. 
Казалось бы, зачем в Свердловском 
округе третья по счету ледовая арена? 
Главное отличие от «Айсберга» и «Бай-
кала» состоит в том, что это будет пер-
вый муниципальный каток, а значит, 
дети смогут заниматься здесь хоккеем 
и фигурным катанием бесплатно. Сек-
ции откроются в феврале следующего 
года, выяснила репортерская группа 
«Иркутска» во время выездного совеща-
ния на объекте.

Так сейчас выглядит будущий ледовый каток в Пади Долгой между Университетским и Первомайским. 
Для строительства выделен большой участок — около 2000 кв. м. Местность здесь болотистая, поэтому 
с фундаментом строителям пришлось повозиться и забить больше свай. Зато теперь мы знаем точно: 
у ледовой арены надежное основание

Мэр Руслан Болотов, спикер городской думы 
Евгений Стекачев и руководитель подрядной 
организации ООО «СибCтальCтрой» Эдуард 
Мелконян (на фото слева) обсуждают недо-
статочные, по мнению главы города, темпы 
строительства крытого ледового катка в Уни-
верситетском. Руслан Николаевич пообещал 
приехать на стройплощадку в выходные. 
«И хочу быть приятно удивленным работами 
по благоустройству», — такая, казалось бы, 
обычная фраза, сказанная мэром Иркутска ру-
ководителю подрядной организации, звучит, 
как выстрел стартового пистолета для бегуна, 
— в этом мы убеждались не раз
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Хотя такие сборы проводятся уже в третий раз, 
школьников допустили к ним впервые. Открыти-
ем года стал девятиклассник иркутской гимназии 
№ 44 Дмитрий Семенов, который по сумме на-
бранных баллов обошел всех конкурентов и стал 
победителем в дивизионе CD. Второе место занял 
студент ИГУ Андрей Федоров, третье — студент 
ИрГУПС Данил Бахтин.
Говорят, талант у человека может открыться 

в любом возрасте. Интерес к спортивному про-
граммированию появился у Дмитрия год назад.
—  Начал изучать это направление в гимназии, 

понравилось, что можно использовать не стан-
дартные компьютерные приложения, а реализо-
вать свою идею — придумать программу, и она 
будет работать. Понял, что хочу изучить эту сферу 
глубже и стал заниматься в Байкальском центре 
спортивного программирования, — рассказывает 
Дмитрий. — Помимо того, что я получаю новые 
знания, это развивает умение быстро мыслить, на-
ходить решение сложных проблем, а приятный бо-
нус — учишься быстро печатать на компьютере.
Первый год занятий он называет разгоночным 

— сначала была победа на школьной олимпиаде 
по информатике, потом на региональной. И на-
конец, участие в общероссийских сборах, где Дми-
трий Семенов тоже показал лучший результат.
—  Про сборы узнал от своего тренера по спор-

тивному программированию Андрея Сергеевича 
Чумаченко. Подал заявку и стал участником, — 
вспоминает девятиклассник. — Темы были разные 
— некоторые уже знакомые, с ними разобраться 
проще, а с новыми, конечно, сложнее, но в то же 
время и интереснее. Задачи по сложности я бы 
сравнил с программами региональных олимпиад 
и вузовскими.
Победитель говорит, что, обладая знаниями 

в области спортивного программирования, чело-
век может значительно облегчить свою жизнь. 
В первую очередь, в профессиональной сфере. На-
пример, когда поставлена задача отформатировать 

несколько сотен файлов, можно делать это вруч-
ную и потратить несколько недель или месяцев, 
а можно создать программу, которая безошибочно 
выполнит то же самое за несколько секунд.
Кстати, это не единственный талант нашего 

героя. Он отличник по всем предметам, причем 
учиться на пятерки — его личное решение.
—  Мои любимые предметы в школе — мате-

матика, информатика и физкультура. Но, на мой 
взгляд, человек должен развиваться, быть раз-
носторонним. Это лучшая мотивация, чтобы от-
ветственно подходить к учебе в школе, — полагает 
Дмитрий.

Достичь блестящего результата можно толь-
ко упорным трудом. На учебу у нашего героя 
уходит от семи до девяти часов ежедневно. Это 
не считая дополнительных занятий и подготовки 
к олимпиадам.
Сейчас он готовится к поездке в Сочи, где в об-

разовательном центре «Сириус» станет участни-
ком программы «Информатика. Регионы»  
с углубленным изучением предмета.
А в ближайшем будущем Дмитрию предстоит 

сделать свой первый серьезный выбор — опреде-
литься с будущей профессией.
—  Я пока серьезно не задумывался над этим 

вопросом. Запас времени у меня еще приличный. 
Но пока мне кажется идеальным вариант посту-
пить в Санкт‑Петербургский государственный уни-
верситет на специальность «программирование 
и информационные технологии», — говорит Дми-
трий. — Это образование дает возможность стать 
профессионалом в создания сайтов, приложений 
и разработки компьютерных игр. На этой сфере, 
скорее всего, и остановлю свой выбор.

Елена Машкова
Фото предоставлено героем публикации

Для телемарафона организовали две студии: 
одну в редакции АИСТ ТВ, а вторую — непосред-
ственно в детской больнице, где с врачами, роди-
телями и маленькими пациентами беседовал заме-
ститель главного врача Симон Полоян.
—  Нашей задачей было показать социальную 

направленность деятельности телекомпании и под-
вигнуть общество помогать больным детям, их роди-
телям и врачам, которые сейчас работают в сложной 
обстановке пандемии, — рассказала ведущая телема-
рафона Наталья Ветрова. — В качестве гостей в студию 
мы пригласили политиков, бизнесменов, творческое 
и спортивное сообщество, представителей НКО.
На связь с основной студией на протяжении пяти 

часов выходили разные города и страны. Так, из Из-
раиля к трансляции подключился детский хирург 
Вадим Капуллер, из Хабаровска — хирург Евгений 
Безызвестный, из Уральского НИИ охраны материн-
ства и младенчества в Екатеринбурге — врач Наталья 
Косовцова, из Москвы — главврач Коммунарки (глав-
ного ковидного госпиталя страны) Денис Проценко.

В дискуссии о развитии медицины в регионе 
участвовал губернатор Иркутской области Игорь 
Кобзев и Екатерина Мыслицкая, генеральный 
директор благотворительного фонда «Дом Ронал-
да Макдоналда». Глава региона напомнил, что 
буквально на днях правительство Иркутской об-
ласти и международная сеть ресторанов быстрого 
питания «Макдоналдс» подписали соглашение. 
Международная корпорация заходит в наш регион 
не только с точками общепита, но и с важными 
благотворительными проектами. В частности, 

в Иркутске построят «Дом Роналда Макдоналда» 
— бесплатную семейную гостиницу рядом с дет-
ской больницей, где ребятишки смогут жить вме-
сте с семьей во время лечения.
Эту новость особенно радостно восприняли 

молодые родители. Они тоже побывали в студии 
телеканала и рассказали о Клубе друзей больницы. 
Это сообщество мам, которые сами столкнулись 
с больничными буднями и теперь стараются сде-
лать пребывание в стационаре комфортным для 
маленьких пациентов, их родителей и врачей. 
Участницы Клуба уже добились многого: купили 
в детскую областную 50 новых кроватей‑транс-
формеров, чтобы мамы не ютились на одной по-
стели с ребенком, открыли небольшие библиотеки 
в каждом из 10 отделений больницы, запустили 
бесплатную «Школу детской безопасности» — 
шпаргалку родителям о первой помощи ребенку.
—  Несомненно, телемарафон помог привлечь 

внимание очень большого количества людей 
к теме детской медицины, ее развития в регионе. 
Телемарафоны — такой формат работы, в котором 
нет предела совершенству, и потому, конечно, важ-
но усиливать работу со зрителем, получать много-
кратную обратную связь, — подытожила Наталья 
Ветрова.
Следующий телемарафон состоится 

на АИСТе 16 ноября с 17 до 22 часов, он бу-
дет посвящен юбилею телеканала. Следи-
те за анонсами!

Яна Шутова. Фото из архива телекомпании АИСТ

Программа учебно-тренировочных 
сборов по спортивному 
программированию Discover 

Baikal 2021, которые проходили 
в Иркутске в конце сентября, для 
обычного человека выглядит как космос. 
Пятьдесят участников из семи городов 
России занимались решением сложных 
алгоритмических задач, качеством 
работы с кодом, разбирались в малой 
теореме Ферма, диофантовых уравнениях 
и китайской теореме об остатках.

Сотрудники телекомпании и больни-
цы решили объединиться и провести 
в прямом эфире большой телемарафон 

«Добрый АИСТ». В течение пяти часов веду-
щая Наталья Ветрова вместе с главврачом 
больницы Юрием Козловым приглашали 
в студию интересных гостей, обсуждали во-
просы медицины, показывали, чем живет 
больница и как работают врачи.

САМЫЙ УМНЫЙ
Иркутский школьник победил студентов вузов 
на сборах по спортивному программированию

КАК ДВА ЮБИЛЕЯ ОБЪЕДИНИЛИ В ТЕЛЕМАРАФОН 
В этом году Иркутская областная детская больница отмечает  

свое 35-летие, а телекомпания АИСТ — 30-летие 

Девятиклассник иркутской гимназии № 44 
Дмитрий Семенов — талант-самородок. Его 
ближайшие родственники (родители и старший
брат) работают в медицине. А он увлечен 
математикой и информатикой и достигает 
больших успехов в этих науках — был 
победителем олимпиад, а в конце сентября 
занял первое место в учебно-тренировочных 
сборах по спортивному программированию 
Discover Baikal 2021, где большинство 
участников — студенты вузов

ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ 
У победителя учебно‑тренировочных 

сборов по спортивному программированию 
Discover Baikal 2021 Дмитрия Семенова мо-
жет быть прекрасная карьера. На сайте Бай-
кальского центра спортивного программи-
рования, где он занимается, сообщается, что 
спортивных программистов примерно  
4,5 % от общего числа разработчиков в мире, 
а призеров и того меньше. Поэтому при-
глашение работать в крупной IT‑компании 
можно получить сразу после чемпионата. 
Например, именно так подбирают себе со-
трудников представители Google, Facebook, 
Mail.ru Group, «ВКонтакте» и «Яндекса».

Пять часов в прямом эфире — непростое 
испытание даже для таких опытных ведущих, 
как Наталья Ветрова. Вместе с ней телемарафон 
героически вел Юрий Козлов, детский хирург 
с мировым именем, главврач областной 
детской больницы



522 октября 2021 года | № 41 (1028) | ИРКУТСКиркутскинформ.рф ХОРОШИЕ НОВОСТИ

Количество электромобилей в Ир-
кутске растет в геометрической про-
грессии. В 2017 году у нас насчитыва-
лось всего 5–6 машин на экологичном 
топливе, к середине прошлого года их 
стало 843, а в июле 2021 года — уже 
1381. С расширением парка электро-
каров разрастается и инфраструктура. 
На карте Иркутской области уже от-
мечены 17 зарядных станций, еще пять 
добавились благодаря компании En+ 
Group. Три из них расположены в Ир-
кутске: возле рынка «Знаменский», 
вблизи спортивно‑развлекательного 
центра «7 миля» и в микрорайоне 
«Союз».
—  Именно эта заправочная станция 

уникальна тем, что здесь смогут бы-
стро заряжаться сразу два автомобиля, 
— подчеркнул руководитель энерге-
тического бизнеса En+ Group Михаил 
Хардиков на открытии станции возле 
Академической развязки. — Важно, что 
электроэнергия, которую потребляют 
автомобили, производится здесь же, 
на нашей ГЭС. Это значит, что мы ис-
пользуем силу воды и получаем чистую 
энергию без углеродного следа.
Быструю зарядку тут же и протести-

ровали. Сергей Горбачевский, руково-
дитель автоцентра «Чистая энергия» 
и владелец Tesla, продемонстрировал, 
как это работает: вставил пистолет, на-
жал «Старт» в мобильном приложении, 
и зарядка началась.

—  Первый раз заправляюсь от бы-
строй зарядки, — признался Сергей. — 
Сейчас остаток заряда 54 %, программа 
показывает, что до «полного бака» —  
11 минут. А дома она у меня заряжается 
почти восемь часов.
В прошлом году En+ Group открыла 

три электрозаправки: две в Иркутске 
и одну в Листвянке. Последняя пользо-
валась особой популярностью, потому 
что у владельцев электромобилей (ко-
торые, как известно, имеют небольшой 
запас хода) появилась возможность 
путешествовать на Байкал. Отныне 
на экологичном транспорте можно 
будет спокойно съездить в Байкальск, 
Тункинскую долину, Ангарск и Усолье‑
Сибирское, поскольку две быстрые за-
рядные станции появились в поселке 
Култук (на федеральной трассе на тер-
ритории АЗС «ОМНИ») и Ангарске 
(АЗС «ОМНИ» на ул. Чайковского, 1).
—  Как представитель клуба владель-

цев электромобилей я очень рад, что 
для нас стали доступны новые марш-
руты. Надеемся на дальнейшее рас-
ширение географии качественных за-
рядок, — отметил иркутянин Александр 
Константинов.
Михаил Хардиков рассказал, что 

в 2022 году En+ Group намерена от-
крыть еще десять таких электрозапра-
вок в Иркутской области.

Яна Шутова. Фото Валентина Карпова

Качество работ в обновленной 
роще проверил мэр Иркутска Руслан 
Болотов.
—  Сейчас в городе ведется приемка 

общественных пространств. Каждый 
объект проверяют специалисты не-
зависимого строительного контроля 
и администрации. Подрядчики устра-
няют все выявленные нарушения 
и только потом получают плату за ра-
боту. В Каштаковской роще все сдела-
но качественно, приемка здесь уже со-
стоялась, — отметил Руслан Болотов. 
— Важно, что каждое общественное 
пространство благоустраивается с уче-
том пожеланий жителей. В роще уста-
новили парковый мост через ручей, 
который соединил две части парка.
—  По замыслу авторов проекта, 

роща — место для прогулок и занятий 

спортом внутри своего района. Жи-
телям не потребуется ехать в другую 
часть города, и они смогут больше 
времени уделять активному образу 
жизни. Сегодня мы видим, что эта 
концепция реализована в полной 
мере. В роще с комфортом одно-
временно находятся мамы с детьми, 
молодежь и спортсмены, — добавила 
начальник департамента городской 
среды комитета городского обустрой-
ства администрации Иркутска Мари-
на Шевела.
Добавим, что в 2021 году в рамках 

ФКГС обустроены 17 парков и скверов, 
из них 2 — по результатам экономии 
после проведения торгов. Комплекс-
ное благоустройство проведено на 54 
дворовых территориях Иркутска.

Парковка возле микрорайона «Союз» в минувшую  
среду, 20 октября, напоминала выставку электрокаров.  
Здесь были и популярные «лифы» (Nissan Leaf),  

и электрический кроссовер Jaguar, и совсем уж редкая  
для Сибири «американочка» Tesla. Собрались они по очень 
приятному поводу: опробовать одну из пяти новых зарядных 
станций, открытых компанией En+ Group. Теперь «заправить» 
полную батарею можно за 20 минут, в то время как с помощью 
обычной розетки эта процедура занимает 8 часов.

Много лет роща в предместье Рабочем была территори-
ей, заросшей бурьяном и непроходимым кустарником: 
ни освещения, ни возможности для комфортных про-

гулок. В 2019 году здесь началось благоустройство. Появились 
асфальтированные тропинки, многофункциональная пло-
щадка с резинополом, детская площадка, фонари — роща ста-
ла светлее и уютнее. По многочисленным просьбам жителей 
огородили надежным основанием футбольное поле, на нем 
установили качественные ворота. Расширили тропиночную 
сеть по всему парку, обустроили уютный крепкий мостик че-
рез Сарафановку. Теперь здесь есть парковочная зона, стелы 
с названием. Особым вниманием пользуются новые детские 
и спортивные площадки. Перемены в Каштаковской роще — 
заслуга в том числе и депутата городской думы Алексея Рас-
путина. Именно он в последние годы продвигал проекты ее 
благоустройства.НА ЗАРЯДКУ 

СТАНОВИСЬ! 
Пять новых электрозаправок открыли  

в Иркутске и области

ГОДЫ ЗАПУСТЕНИЯ  
В ПРОШЛОМ

В Иркутске завершено благоустройство 
Каштаковской рощи

ГДЕ МОЖНО «ЗАПРАВИТЬСЯ» ЭЛЕКТРИЧЕСТВОМ?
 9 ул. Сухэ‑Батора, 3 
 9 ул. Верхняя Набережная, 2 (АЗС «КрайсНефть»)
 9 ул. Ширямова, 19б (возле развлекательного комплекса «7 Миля»)
 9 ул. Фучика, 1 (АЗС «ОМНИ»)
 9 пр. Юрия Тена, 27 (возле мкр‑на «Союз»)
 9 п. Листвянка, ул. Горького, 1 (возле отеля «Маяк)
 9 п. Култук (АЗС «ОМНИ» на федеральной трассе)
 9 Ангарск, ул. Чайковского, стр. 1б (АЗС «ОМНИ»)

Так выглядит процесс зарядки электроавтомобиля. Благодаря новым заряд-
ным станциям владельцы электрокаров смогут спокойно передвигаться по Ир-
кутску, а также ездить на Байкал, в Тункинскую долину, Байкальск и Ангарск. 
Мэр Иркутска Руслан Болотов поблагодарил компанию En+ Group и отметил: 
«Сейчас Иркутская область занимает второе место в России по продажам элек-
тромобилей, и это хороший тренд. Будем работать над тем, чтобы постепенно 
переводить муниципальный, общественный транспорт на электричество»

Во время визита Руслана Боло-
това в обновленную Каштаков-
скую рощу там на футбольном 
поле тренировалась местная ко-
манда. «Жители Рабочего очень 
любят свою рощу. Они активно 
помогали при проектировании 
и благоустройстве территории 
в этом году. Мне тоже нравится 
приезжать сюда. Где еще в 15 
минутах от центра города мож-
но оказаться в чистом сосновом 
лесу? Большой плюс Каштаков-
ской рощи — зонирование тер-
риторий. Здесь одинаково уют-
но мамам с детьми, пожилым 
горожанам и молодежи, которая 
играет в футбол на огороженной 
спортивной площадке», — на-
писал в своих социальных сетях 
Руслан Николаевич

Людмила Измайлова. Фото Дарьи Таракановой

Каштаковская роща находится в предместье Рабочем рядом с Князе-
Владимирским храмом. Много лет она находилась в запустении, 
однако в 2019 году ее стали приводить в порядок в рамках программы 
«Формирование комфортной городской среды». На этой неделе 
специалисты приняли работу по благоустройству рощи
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Судя по результатам социологических опросов 
россиян, проблем в наших семьях накопилось 
немало. Так, 36 % респондентов заявили, что 
в их семьях нет понимания между детьми и роди-
телями, и за пять лет количество таких ответов 
увеличилось на 7 %. В то же время на 12 % умень-
шилось количество детей, которые в профессио-
нальной сфере готовы идти по стопам родителей. 
Почему потомки все больше отдаляются от ро-
дителей и как укрепить авторитет отцов? На эти 
вопросы пытались найти ответы участники круг‑
лого стола.
Виталий Барышников, заместитель мэра Ир-

кутска — председатель комитета по социальной 
политике и культуре администрации Иркутска, 
напомнил, что существуют разные подходы к вос-
питанию детей, но призвал и не забывать о веч-
ных ценностях:
— Общество динамично развивается, меняется 

взгляд на разные сферы жизни. Но какие бы точ-
ки зрения на традиционные ценности ни суще-
ствовали, важно помнить, что у каждого человека 
есть главная опора в жизни — семья. Сегодня нам 
важно понять, есть ли общие ценности у отцов 
и детей или существует конфликт поколений.

Руководитель Ассоциации председате-
лей Совета отцов Иркутской области 
Максим Петров считает, что роди-
тели не должны «ломать ребенка 
через колено», тогда и разногласий 
получится избежать. В его семье эта 
тактика воспитания сработала безот-

казно — прекрасное общение с сыном 
и дочерью, которые выбрали профессию своего 
отца:
—  Я врач, жена врач, и оба наших ребенка сей-

час студенты иркутского медуниверситета. Это их 
самостоятельный выбор. Хотя во время взросле-
ния сына были напряженные моменты — было 
недоверие к моим словам. Но я всегда старался 
не давить на детей, давать им слово.

Сын известного детского хирурга, 
главного врача Ивано‑Матренинской 
детской клинической больницы 
Владимира Новожилова Александр 
стал ведущим хирургом‑трансплан‑
тологом Иркутской областной кли-
нической больницы, заведующим 

отделением портальной гипертензии 
и благодарен отцу за то, что в свое время он 

отправил его в самостоятельное плавание:
—  Я с детства знал, что буду хирургом, и очень 

благодарен отцу, что когда я учился на втором 
курсе медуниверситета, он отправил меня из дет-
ской больницы совсем в другую среду. Я смог 
выбрать свой путь.

Владимир Новожилов так объяснил 
свою позицию:

—  Я не хотел, чтобы он работал 
за моей спиной, в нашей профессио-
нальной сфере такое не поощряется. 
А вот внука, который, скорее всего, 
тоже станет хирургом, я бы уже к себе 

взял.

У председателя совета ИГОО «Федерация ру-
копашного боя» Игоря Старухина трое 

детей, и он уверен, что именно 
через конфликт родители и дети 
приходят к взаимопониманию:
—  Дети стремятся самоутвер-

диться, доказать, что будут жить 
по‑другому. На этой почве и проис-

ходят конфликты. Но со временем мо-
лодежь понимает, что старшее поколение 

имеет полезный жизненный опыт, и это дает воз-
можность для развития союза. В моей практике 
был пример, когда отец привел на тренировку 
своего сына, а я предложил заниматься и ему 
тоже. В итоге у них появилось общее дело. Бо-
лее того: отец стал мастером спорта и тренером, 
и сын тоже выбрал эту профессию.

Его сын, тренер по самбо, руко-
водитель ИРО всероссийского 
детско‑юношеского военно‑па-
триотического общественного 
движения «Юнармия» Алек-
сандр Старухин видит причину 
конфликтов в отсутствии отцов 

в жизни детей:
—  Мне повезло, я вырос в полной семье. 

Сейчас мы с отцом работаем в одной сфере, 
и даже если возникают споры, они не перерас-
тают в серьезные конфликты. Мы все обсудим, 
пожмем друг другу руки и продолжим нормально 
общаться. Но семей, где есть отцы, становится все 
меньше. Очень часто это воскресный папа. Или 
вариант, что он живет в семье, но зарабатывает 
деньги, чтобы платить за ипотеку. Я вижу по сво-
ей спортивной секции, что детей на занятия при-
водят в основном мамы.
К чему это может привести, показал опрос, 

который проводили два года назад среди членов 
городского школьного парламента. Их попросили 
назвать имена своих кумиров. В рейтинг вошли 
известные политики и даже поп‑певица Ольга 
Бузова, но ни один ребенок не отнес к наиболее 
авторитетным людям своего отца.

Учитель физкультуры школы № 12 
Сафар Кадыров считает, что по-
нимание ценности отца приходит 
с возрастом:
—  Мой отец тоже тренер, 

и в детстве я не понимал, зачем 
нужна такая работа: он приходил 

уставший, мама обижалась. Но только 
с возрастом понял, что мы одна команда. Наша 
задача — донести до детей, что за каждым успеш-
ным человеком стоит семейная команда. Такие 
примеры надо рассказывать детям в школе.

На этом моменте вопрос задала Оксана 
Путятина, и некоторых пап он заставил 
крепко задуматься:

—  А как давно, отцы, вы были 
в школе? Я преподаю тридцать лет. Мы 
постоянно приглашаем пап на роди-

тельские собрания, но они не приходят, 
предпочитают самоустраниться.

Многодетный отец Игорь Старухин признался, 
что был на собрании один раз:
—  Я начал задавать директору неудобные вопро-

сы по поводу спонсорской помощи родителей, ко-
торые мамы обычно не задают, чтобы не испортить 
оценки своим детям. После этого жена мне сказала: 
«Ты лучше вообще в школу не ходи, а то нагово-
ришь лишнего». Сейчас многие отцы не ходят 

на собрания, потому что работают на вахтах.
У актера Иркутского городского театра 
народной драмы Вадима Дейнеко не по-
лучалось ходить на школьные собрания 
из‑за гастролей. Но он говорит, что ав-
торитет отца в семье во многом зависит 
от поведения супруги:
—  В первую очередь авторитет должен 

быть в глазах его жены. Должна существовать 
определенная иерархия. Слова отца не обсуждают-
ся. Но мужчина должен понимать, что быть главой 
семьи — большая ответственность. Если мужчина 
под каблуком у жены, это видят и ощущают дети, 
и тогда отец для них тоже не авторитет.
Виталий Барышников предложил участникам 

круглого стола быть ответственными не только 
за свои семьи, но и за весь город:
—  Я внимательно всех слушал и понимаю, что 

этот разговор не должен стать единственным. Каж-
дому есть что сказать. И мы должны понимать, 
что Иркутск — сумма семей. Мы, горожане, — одна 
большая семья. Нам надо брать ответственность 
за детей и за город.

Елена Машкова. Фото Валентина Карпова

ПОСИДЕЛИ МУЖСКОЙ КОМПАНИЕЙ
Накануне Дня отца известные иркутяне обсудили рецепт семейного счастья

ВРоссии появился новый праздник 
— День отца. В первый раз его 
отмечали в минувшее воскресенье 

(и так будет ежегодно в третье воскресенье 
октября). А накануне, 14 октября, 
заместитель мэра Иркутска — председатель 
комитета по социальной политике 
и культуре Виталий Барышников собрал 
известных в Иркутске отцов, их взрослых 
сыновей (у которых тоже есть дети), 
чтобы поговорить о проблемах (или их 
отсутствии), возникающих при общении 
разных поколений в семьях. В чисто 
мужской компании была единственная 
женщина — преподаватель английского 
языка из школы № 72 Оксана Путятина, 
которая пришла на эту встречу вместе 
со своим отцом и помогла мужчинам 
посмотреть на существующие проблемы 
глазами их жен.

Заместитель мэра Иркутска Виталий 
Барышников, инициатор проведения круглого 
стола в преддверии Дня отца, не скрывал 
хорошего настроения: встреча известных 
в городе родителей-мужчин шла почти два 
часа, но получилась увлекательной, хоть 
и насыщенной неожиданными высказываниями

ЧТО РЕШИЛИ ОТЦЫ? 
Круглый стол завершился блиц‑опросом 

участников на тему: «Как выстроить продук-
тивный диалог между отцами и детьми?» 
Вот что они ответили:

 9 уважать мнение детей;
 9 воспитывать на личном примере;
 9 не стирать личных границ детей;
 9 поддерживать в любых начинаниях;
 9 давать свободу выбора;
 9 ввести в школах собрания только для отцов.

«Это самый 
молодой 
праздник 

в России, однако 
в его основе лежат 
многовековые 
традиции. Для 
меня отец всегда 
был авторите-
том, он оказал 
большое влияние 
на формирование 
моих жизненных 
принципов. И ведь 
так было в большинстве российских 
семей. Отец всегда был наставником, 
защитником, надежным другом. Кто, 
кроме отца, расскажет о чести и до-
стоинстве, о том, что такое настоя-
щий патриотизм, о том, что долг лю-
бого мужчины — защищать свою семью 
и страну? Речь идет о простых 
и понятных ценностях, которые 
мы обязаны сохранять и переда-
вать подрастающему поколению.

Мэр Иркутска  
Руслан Болотов

»
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—  Люди, которые работают в Центре, для меня ста-
ли не просто партнерами, но и друзьями, союзниками. 
Мы постоянно поддерживаем друг друга в работе и со-
трудничаем вот уже почти пятнадцать лет, — сказал 
Евгений Стекачев. — Библиотека объединяет жителей 
не только нашего микрорайона, но и всего города. 
Огромное спасибо всем сотрудникам Гуманитарного 
центра — библиотеки имени семьи Полевых за все, 
что вы делаете для иркутян, для сохранения культуры, 
истории нашего города и Университетского. Отдельная 
благодарность директору центра Людмиле Алексан-
дровне Прониной за многолетнюю работу и плодотвор-
ное сотрудничество. Вы все — гордость Иркутска. Рад, 
что в моем избирательном округе работают такие вы-
сокопрофессиональные, преданные своему делу люди. 
От всей души желаю вам здоровья, успехов в дальней-
ших начинаниях и благодарных посетителей!
Евгений Юрьевич также вручил благодарственные 

письма председателя думы Иркутска за безупречную 
работу заместителю директора по основным вопро-
сам Наталье Терлецкой, заведующей отделом ком-
плектования, каталогизации и книгохранения Елене 
Валеевой, заместителю директора по связям с обще-
ственностью Надежде Высоцкой, редактору редак-
ционно‑издательского сектора Андрею Москвину, 
системному администратору отдела автоматизации 
Александру Мыленкову, заведующей отделом обслу-
живания взрослого населения Марии Скибицкой, за-
ведующей информационной службой «Образование» 
Анастасии Терлецкой.
Еще один праздник отметили в школе № 55. 

Там состоялся концерт, посвященный Дню отца. 
Его инициатором стала общественная организация 
«Союз отцов». Заместитель председателя думы горо-
да Виталий Матвийчук поздравил всех участников 
организации.

—  Испокон веков отец — глава семьи. От его реше-
ний зависело все. Именно вокруг него выстраивалась 
ячейка общества — крепкая и благополучная семья. 
Быть хорошим родителем непросто. Дети требуют 
от нас очень много, но и взамен отдают не меньше, — 
сказал Виталий Николаевич.
День Отца на всероссийском уровне отметили 

в этом году впервые. Согласно указу президента РФ, 
отныне его будут праздновать ежегодно в третье вос-
кресенье октября. Как отметил Виталий Матвийчук, 
в России учрежден День матери, но отцов незаслу-
женно обходили вниманием, и теперь это упущение 
исправлено. Также Виталий Николаевич выразил 
благодарность активистам «Союза отцов»:
—  Благодаря вам становятся крепче семейные 

традиции, дети воспитываются в здоровой атмосфере 
с любящими и заботливыми родителями. Вы делаете 
правильное и нужное дело. Желаю вам успеха и про-
цветания, удачи во всех начинаниях! Пусть в ваших 
семьях царит мир, любовь и понимание.
В преддверии этого дня состоялось множество ме-

роприятий, подготовленных общественными органи-
зациями. Прошли собрания отцов в нескольких шко-
лах, круглый стол с Женсоветом о роли отцов в семье, 
пресс‑конференция с участием Ассоциации отцов 
Иркутской области, круглый стол с органами опеки 
и попечительства на тему «Роль отца в семейном 
воспитании» при участии многодетных родителей. 
Состоялись праздничные концерты и мастер‑классы, 
дети записали «живые открытки» своим папам, вме-
сте с родителями сняли поздравительные клипы.
—  Хочется обратить внимание, что в нашем реги-

оне благодаря Ассоциации советов отцов Иркутской 
области и Союзу женщин этот праздник ранее утвер-
дил губернатор. Теперь он закреплен и на всероссий-
ском уровне указом президента Российской Федера-
ции. Цель нашего движения — укрепление института 
семьи и усиление значимости отцовства в воспита-
нии детей. Мы за ответственное родительство; на-
деемся, что с каждым годом у нас будет все больше 
единомышленников и сподвижников, — подчеркнул 
депутат Максим Девочкин.

Мария Николаева
Фото Валентина Карпова и из архива  

депутата Максима Девочкина

НОВОСТИ ДУМЫ

СЕРДЦЕ МИКРОРАЙОНА 
Гуманитарный центр — библиотека имени семьи 

Полевых отметил свой 25-летний юбилей

Сотрудников Центра и его директора 
Людмилу Пронину поздравил пред-
седатель думы Иркутска Евгений 

Стекачев, депутат по избирательному 
округу № 28. Спикер назвал библиотеку 
сердцем микрорайона и выразил коллек-
тиву благодарность за творческий труд 
и профессиональное мастерство.

ЖДАЛИ НЕ ЗРЯ
В микрорайоне Университетском 

закончили реконструкцию 
хоккейного корта

Работы были проведены 
в 2021 году по инициативе 
председателя думы Иркутска, 

депутата по избирательному округу 
№ 28 Евгения Стекачева. Надо 
отметить, что это единственная 
в городе площадка с уникальным 
оборудованием.

На новом современном корте оборудовано 
освещение, видеонаблюдение и универсальное 
покрытие, установлены баскетбольные кольца 
и футбольные ворота, имеется волейбольная 
сетка и помещение для переодевания. А зимой 
на нем можно залить каток, чтобы кататься 
на коньках или играть в хоккей. За реконструк-
цию этого корта по программе «Народные ини-
циативы» проголосовали четыре с половиной 
тысячи иркутян.
—  Это спортивная площадка с уникальным 

оборудованием. Так, впервые в Иркутске исполь-
зовано ноу‑хау: телескопические опоры. На них 
можно натягивать сетку и для волейбола, и для 
тенниса. Тема физической культуры становится 
все более актуальной для жителей Универси-
тетского, поэтому спортивные объекты долж-
ны быть разноплановыми, — отметил Евгений 
Стекачев.
Как сообщил начальник управления по физи-

ческой культуре, спорту и молодежной политике 
администрации города Дмитрий Абрамович, 
в Университетском уже проводятся тренировки. 
Он заметил также, что созданию условий для за-
нятий физической культурой уделяется большое 
внимание в Иркутске, и в этом активно помога-
ют депутаты городской думы и жители.
Так, обустраиваются корты в микрорайоне  

Топкинском, 10, и на улице Лопатина, 51. 
За ними уже закреплены тренеры, предусмотре-
ны помещения для переодевания.
Как сообщает пресс‑служба мэрии, в 2021 году 

за счет средств городского бюджета в Иркутске 
обустраивают 28 новых спортивных объектов, 
в том числе 15 универсальных площадок, 6 ворк‑
аутов и 7 тренажерных площадок под навесами 
во дворах многоквартирных домов. Все работы 
планируют завершить до конца октября.

Мария Николаева
Фото пресс-службы думы Иркутска  

и Дарьи Таракановой

Людмила Пронина занимает пост директора уже 
много лет. За это время библиотека превратилась 
в большой культурный центр микрорайона и стала 
неотъемлемой частью жизни Иркутска. Здесь 
проводят просветительские мероприятия для 
детей и взрослых, приобщают молодежь к чтению, 
организуют мастер-классы и многое другое

Евгений Стекачев давно сотрудничает с трудовым 
коллективом Гуманитарного центра — библиотеки 
имени семьи Полевых, у них сложились крепкие 
деловые и дружеские отношения

«Союз отцов» становится действенной, авторитетной общественной организацией. Среди его 
активистов и депутат городской думы Максим Девочкин. По словам Максима Евгеньевича, цель этого 
движения — приобщить как можно больше отцов к ответственному воспитанию детей

Так корт выглядел до ремонта. Жители 
Университетского, особенно молодежь, очень 
просили Евгения Стекачева привести площадку 
в порядок

А так объект выглядит сейчас. Уложили 
резинопол, сделали добротное ограждение, 
установили телескопические опоры для 
волейбольной и хоккейной сеток. Зимой здесь 
будут заливать лед
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Разбитые, оставшиеся еще с советских вре-
мен качели и карусели на детских площадках, 
деревянные, на скорую руку сколоченные лавки 
у подъездов уходят в небытие: теперь во главе 
угла зонирование и современные материалы. 
Более того, жители сами решают, каким будет их 
двор. Да, зачастую это непростой процесс со спо-
рами, обидами, эмоциями. Но когда горожане, 
сотрудники городской власти и представители 
подрядных организаций приходят наконец к еди-
ному знаменателю, то город получает возле до-
мов новое, отлично обустроенное пространство. 
Детские игровые площадки XXI века с исполь-
зованием композитных материалов безопасны, 
не нуждаются в ежегодной покраске; зона релак-
са с комфортными скамьями и освещением, как 
правило, находится в стороне от игровых зон, 
а спортивные территории во дворах обустраивают 
резинополом (нескользким, нетравматичным, 
долговечным покрытием).

Благодаря тому, что программа «Формирова-
ние комфортной городской среды» полагается 
в первую очередь на мнение жителей, каждый 
двор, отремонтированный по этой программе, 
индивидуален. Нет никакой однотипности: все 
игровые формы, скамьи или фонари в разных 
дворах отличаются и по внешнему виду, и по ме-
сту расположения. Сохраняется колорит придо-
мовой территории, неповторимая архитектура. 
В этом убедилась репортерская группа «Иркут-
ска», побывавшая в течение двух минувших не-
дель в нескольких округах города вместе с пер-
вым заместителем мэра Андреем Южаковым. 
Андрей Владимирович по поручению мэра Русла-
на Болотова проверял, насколько качественно ре-
ализованы пожелания горожан по благоустрой-
ству дворов.

В Правобережном округе Иркутска комплекс-
ное обновление было проведено в 14 дворах. Ко-
миссия проверила работу по адресам: Некрасова, 
11, Марата, 15/1, Свердлова, 13, 5-й Армии, 24, 
Горького, 2, Ленина, 40.

— Комплексное благоустройство — это не толь-
ко асфальт и тротуары. К работе над проектом 
подключаются жители, вместе со специалистами 
они разрабатывают концепцию обновления сво-
его двора. В итоге появляются новые спортивные 
площадки, игровые комплексы для детей, со-
временные системы освещения, объекты ланд-
шафтного дизайна, — уверен первый заместитель 
мэра Иркутска Андрей Южаков. — Комиссия 
по приемке работает совместно со специалистами 

независимого строительного контроля. Каждое 
выявленное замечание направляют подрядчикам 
для устранения.

Помимо благоустройства дворов по федераль-
ной программе, ремонты территорий проводятся 
и за счет городской казны. Один из примеров 
— сквер на улице Чехова. Общественное про-
странство благоустроено в рамках ФКГС, а при-
легающие парковки и двор обновлены за счет 
муниципалитета. В результате появились новые 
тротуары, детская площадка и система освеще-
ния. А во дворе обновили асфальтовое покрытие, 
обустроили дополнительную парковку и высади-
ли деревья.

— Сквер на Чехова — одно из самых знаковых 
пространств, благоустроенных в 2021 году. Про-
ект разработан совместно с жителями. В сквере 
появится памятник Антону Чехову и информаци-
онные стенды, где будет рассказано об истории 
пребывания писателя в Иркутске. Зимой будут 
демонтированы старые хозяйственные сооруже-
ния, граничащие со сквером, чтобы в следующем 
году продолжить благоустройство прилегающих 
территорий, — добавила глава Правобережного 
округа Иркутска Татьяна Эдельман.

На левом берегу Иркутска тоже есть что оце-
нить. Уже приняты дворы по адресам: Лермон-
това, 283, 283а, 275–273б, Булавина, 12, бульвар 
Рябикова, 8б, 13а, Флюкова, 3, Профсоюзная, 9, 
Ивана Франко, 22–24–26, микрорайон Радуж-
ный, 44.

Комиссия побывала в микрорайоне Юбилей-
ном: у дома 78 привели в порядок дворовую тер-
риторию. Обустроили асфальтовое покрытие про-
езжей части и тротуаров, систему водоотведения, 
оформили газоны и клумбы, выполнили формо-
вочную обрезку имеющихся деревьев и посадили 
новые, установили ограждения, лавочки и урны. 
Кроме этого, во дворе появились многофункцио-
нальные детская и спортивная площадки, терри-
тория которых закрывается в ночное время.

— Еще на этапе подготовки жители во главе 
со старшей по дому Альбиной Уваровой четко 
определили перечень работ и строго контролиро-
вали каждый этап реализации. Вариант детской 
и спортивной площадок, которые полностью ого-
рожены по периметру, также выбран неслучайно. 
Здесь в первую очередь учитывались требования 
безопасности — вдоль площадок расположен 
крутой склон к соседнему дому, — рассказала за-
меститель председателя комитета по управлению 
Свердловским округом Валентина Осипова.

Ленинский округ тоже не остался в стороне: 
здесь в минувшую среду, 20 октября, первый за-
меститель мэра Андрей Южаков вместе с депута-
тами, подрядчиками и специалистами проверил 
объекты в Иркутске-2 по адресам: Новаторов, 20, 
Новаторов, 27–29, Демьяна Бедного, 24, 26, 28, 
пер. Пулковский, 14.

Что стоит за, казалось бы, скучным 
и даже немного канцелярским 
словосочетанием «комфортная 

городская среда»? Большие визуальные 
перемены в наших дворах, которые 
буквально заставят выйти из квартиры 
на свежий воздух: заняться спортом или 
просто с удовольствием и пользой провести 
время на улице.

НЕОБРАТИМЫЕ  
ПЕРЕМЕНЫ К ЛУЧШЕМУ 
В Иркутске полным ходом идет проверка дворов, 

отремонтированных за минувшее лето 

в соответствии со всеми нормативными актами (они, в том 
числе федеральные законы и санитарные правила, перечис-
лены в документе).
—  Тем не менее наверняка найдутся люди, кото-

рые наотрез откажутся ставить прививку! Что 
будет в этом случае?

— Насильно принуждать и заламывать руки, конечно, 
никому не станут. Но могут возникнуть ограничения. Раз 
мы говорим о категории работников, для которых вакцина-
ция обязательна, то дальнейшее развитие событий остается 
на усмотрение работодателя. Работодатель вправе отстра-
нить такого сотрудника от работы или перевести на дис-
танционный режим. Дальше в действие вступает трудовое 
законодательство, в рамках которого и будут разрешаться 
все споры.

Еще раз хочу подчеркнуть, что постановление Главного 
государственного санитарного врача по Иркутской области 
направлено не на то, чтобы наказать кого-то, а прежде всего 
на профилактику. И это, кстати, давняя практика. У нас есть 
категории профессий, представители которых обязательно 
прививаются от тех или иных заболеваний. Например, ра-
ботники системы ЖКХ, образования регулярно проходят 
медосмотр и приносят на работу медицинскую карту, и ведь 
никто не спорит с этим!
—  Какова вероятность, что позже будет введе-

на обязательная вакцинация для всех?
— Могу только сказать, что подобные документы рожда-

ются исходя из эпидемиологической ситуации: анализиру-
ются темпы вакцинации, рост заболеваемости, смертность. 
Эта информация ежедневно направляется в правительство 
Иркутской области. Окончательное решение по дополни-
тельным ограничениям и мерам принимается на санитар-
но-противоэпидемиологической комиссии региона. Кстати, 
обязательную вакцинацию для определенных категорий 
граждан ввели уже почти во всех регионах России.
—  Наталья Евгеньевна, бытует мнение, что 

вакцинированные граждане — носители вируса, 
они опасны для окружающих. Это действительно 
так?

— Нет, это не так. Вакцинированные граждане не носите-
ли вируса и не опасны для окружающих, но только если они 
не инфицированы. Опасен только то, кто заболел, у кого 
ПЦР-тестом выявлен положительный результат. Повто-
рю: не надо бояться вакцинации, это сейчас основная мера 
профилактики.
—  Вы упомянули про «сезон простуд». Возника-

ет встречный вопрос — можно ли совмещать при-
вивку от ковида с прививкой от гриппа?

— Между этими прививками должно пройти не мень-
ше месяца. Поскольку грипп — сезонное заболевание, для 
максимальной эффективности прививаться от него лучше 
до начала эпидсезона, и лучше всего — до середины ноя-
бря. Вакцинация против гриппа в Иркутской области идет 
с конца августа. Прививки есть в лечебных учреждениях 
(иммунизация в данном случае проводится вакцинами «Со-
вигрипп» и «Ультрикс Квадри»). Нужно просто обратиться 
в поликлинику по месту жительства и привиться. Приви-
вочный кабинет, где можно привиться как от коронавируса, 
так и от гриппа, работает, например, в «Сибэкспоцентре».

В этом году планируется привить против гриппа 60 % 
жителей региона. И на сегодняшний день более 462 тысяч 
жителей области привито.

Отдельно замечу, что люди прививаются от гриппа уже 
много десятилетий, вакцина от гриппа внесена в нацио-
нальный календарь прививок, она обязательна. И никто 
не спорит, что в данном случае это самая эффективная мера 
профилактики инфекции. Так вот с коронавирусом — то же 
самое!
—  Наталья Евгеньевна, что еще можно сказать 

тем людям, которые по-прежнему сомневаются 
в эффективности прививок против коронавируса?

— Скажу, что ни одна вакцинация не дает стопроцент-
ной защиты, но она помогает избежать тяжелого течения 
заболевания. Как раз сейчас цифры, которые мы получаем 
из ковидных госпиталей, говорят о том, что на больничных 
койках много непривитых людей, которые болеют тяжело 
и долго.

Массовый иммунитет в коллективах возможен при вак-
цинации 80 %, и надо стремиться к этой цифре. Если люди 
проявят больше сознательности, задумаются не только 
о своем здоровье, но и об окружающих, ситуация улучшит-
ся. Не надо бояться! Только так мы сможем переломить си-
туацию и снизить заболеваемость. Другого пути у нас нет.

Марина Александрова
Фото пресс-службы Управления Роспотребнадзора по Иркутской 

области и проекта «Графстат»

ВАКЦИНАЦИЯ:  
НАДО — ЗНАЧИТ, НАДО 

В Иркутской области ввели обязательные 
прививки от COVID-19 для отдельных 

категорий граждан 
Окончание. Начало на стр. 2

В ходе выезда по итогам визуального 
осмотра объектов были выявлены мелкие 
недостатки в качестве работ по покрытиям 
и состоянию оборудования на площадке. 
Подрядчики должны в ближайшее время 
устранить замечания.

"
— Администрации вместе 
с депутатами думы города 
удалось провести большую работу 
по улучшению качества жизни 
в округе. Заметно преобразились 
дворы и проезды. 

Есть территории, например, на улице 
Демьяна Бедного, где никогда не было ас-
фальта и пешеходных дорожек. Работы про-
ектируются и выполняются в комплексе, 
с объединением нескольких муниципальных 
и региональных программ. К примеру, на ул. 
Новаторов и Демьяна Бедного к тому же про-
веден капитальный ремонт многоквартир-
ных домов. Таким образом, городская среда 
реально становится комфортной, — отметил 
по итогам выезда на территорию Андрей 
Владимирович.

Особое внимание городской власти об-
ращено на уже существующие детские пло-
щадки, их состояние, качество, безопасность. 
По заявкам жителей, например, а также 
по результатам мониторинга состояния дет-
ских площадок в этом году на территории 
Октябрьского округа Иркутска отремонтиро-
ваны 168 объектов.

Частичный ремонт игрового оборудова-
ния проводили на детских и спортивных 
площадках, относящихся к муниципальной 
собственности. В ходе работ выполняли за-
мену сидений на качелях, деревянных досок 
и фанеры, подвесок канатов, гимнастических 
колец и баскетбольных сеток, также ремон-
тировали лестницы и ударопоглощающие по-
крытия, устанавливали сетки на футбольные 
ворота, ограждения, завозили песок, красили 
игровое оборудование, малые архитектурные 
формы.

— Работы по ремонту игрового оборудо-
вания на детских и спортивных площадках 
стараемся проводить оперативно, ведь от его 
исправности зависят жизнь и здоровье ма-
леньких иркутян. В случаях, когда объекты 
уже не подлежат ремонту, их огораживают 
сигнальной лентой с объявлением «О неис-
правности оборудования» и далее демон-
тируют, — объясняет глава округа Георгий 
Комаров.

В Правобережном округе Иркутска демон-
тировано более 20 таких объектов. В част-
ности, оборудование, которое находится 
в аварийном состоянии, убрали на улицах 
Сухэ-Батора, 8, Рабочего Штаба, 8, Чехова, 
17, в Пади Грязнуха. До конца этого года за-
планирован демонтаж еще девяти подобных 
объектов, в том числе и тех, что расположены 
на тепловых сетях. Работа будет продолжена 
в 2022 году, в настоящий момент с депута-
тами городской думы уточняется перечень 
адресов.

— Демонтаж неисправного оборудования 
необходим, чтобы обеспечить безопасность, 
исключить возможность травмирования. 
Пребывание на площадках не должно созда-
вать угрозу жизни и здоровью детей и взрос-
лых. В рамках муниципальной программы 
на месте старого оборудования устанавлива-
ем новое. Например, такие работы уже вы-
полнены в микрорайоне Искра. Исключение 
— объекты, которые расположены на тепло-
вых сетях. Здесь территория полностью ос-
вобождается, а новое расположение детских 
площадок будет определяться в каждом 
случае индивидуально, — рассказали «Ир-
кутску» в комитете по управлению Правобе-
режным округом.

Илья Спирин
Фото Дарьи Таракановой и Артура Харламова

Репортерской группе «Иркутска» очень приглянулся этот двор в историческом центре города на улице 
Марата, 15. Так он выглядит теперь: вымощенная плиткой площадка, удобные кованые скамьи, освещение

А это спортивная 
площадка в обновленном 

дворе на улице 
Некрасова, 11. 

Резинопол (современное 
нескользящее покрытие), 

огороженный периметр 
(рядом дорога), 

футбольные ворота 
и баскетбольное кольцо 
— что еще нужно, чтобы 
отлично провести время 

на свежем воздухе, тем 
более в предстоящие 

осенние каникулы?

Только что 
благоустроенный 
сквер на ул. Чехова, 3.  
Теперь это уютное, 
нестандартное 
и просто красивое 
место в городе

Первый заместитель мэра Иркутска Андрей 
Южаков, глава Правобережного округа Татьяна 
Эдельман и депутат городской думы Сергей 
Юдин: идет проверка качества благоустройства 
дворов и скверов в Правобережном округе 
города

«Эх, в нашем бы 
детстве такие 
площадки…» 
— примерно 
так реагируют 
все взрослые, 
кто видит 
фотографии 
благоустроенного 
двора 
в микрорайоне 
Юбилейном 
у дома 78

ОЧЕВИДНЫЕ 
ПЕРЕМЕНЫ

В 2021 году в Иркутске 
по программе «Формирование 

комфортной городской 
среды» комплексно 
благоустраиваются  

54 двора  
и 17 общественных 

пространств.
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Координатор Иркутской зоога-
лереи Людмила Ивушкина расска-
зывает, что Лиана и Лаванда были 
самыми слабыми в многочисленном 
помете, материнского молока им 
доставалось мало, поэтому специ-
алистам пришлось забрать тигрят 
на выхаживание:
—  В дикой природе существует 

естественный отбор — примерно 
половина помета, как правило, по-
гибает. В зоопарках выживаемость 

выше, потому что за слабыми дете-
нышами ухаживают люди. С зоопар-
ком Владивостока мы сотрудничаем 
очень давно, поэтому, когда узнали 
о большом помете у тигров, пред-
ложили свою помощь. У нас как 
раз подрос Фортис, осталось доста-
точно молока для вскармливания 
малышей.
Сначала в Иркутск привезли 

Лиану, но Лаванда плохо перенес-
ла разлуку с сестрой, и тогда было 
принято решение забрать ее тоже. 
Перед тем как поместить новоселов 
в вольер, их содержали практиче-
ски в стерильных условиях, ставили 
прививки, наблюдали за состояни-
ем. Когда малышки окрепли и у них 
сформировался иммунитет к инфек-
циям, перевезли в зоогалерею.
—  Эльза встретила новичков 

очень радушно — сразу их облизала 
и стала играть. Более осторожный 
Фортис сначала на всякий случай 
изображал большого и страшного 
льва — рычал на них пару дней, 
но когда понял, что никакой угрозы 
незнакомки не представляют, тоже 
с ними подружился, — вспоминает 
Людмила Ивушкина.
Сейчас хвостатые друзья каждый 

день устраивают праздник непо-

слушания — носятся по вольеру, 
стараются стащить мясо друг у друга 
из мисок, рвут игрушки, спят впо-
валку. Главная в этой компании 
Эльза — львенок и тигрята старают-
ся делать все, как она, даже режим 
дня у них стал как у собак — днем 
едят и играют, ночью спят. Но по-
вадки кошачьих все же сохрани-
лись. Например, тигрицы, несмотря 
на юный возраст, пытаются сопер-
ничать с людьми. Сотрудники уже 
знают, что в вольере к полосатым 
нельзя поворачиваться спиной — 
могут исподтишка поцарапать или 
укусить. А вот львенок после обще-
ния с тиграми, наоборот, стал более 
лоялен к человеку — может поло-
жить голову на колени, дать себя по-
гладить. Видимо, чтобы максималь-
но оставаться в центре внимания.

В одном вольере четверка будет 
оставаться до тех пор, пока у них 
получится мирно уживаться. Сейчас 
они не проявляют друг к другу ни-
какой агрессии, хотя иногда со сто-
роны их игры выглядят как драка. 
Но специалисты говорят, что это 
нормальное поведение больших ко-
шек — охотиться и нападать. Кстати, 
не исключено, что Лиана и Лаванда 
могут оказаться краснокнижными 
амурскими тиграми. Пока из‑за 
неясного происхождения их роди-
телей порода не установлена. Для 
проверки потребуется сделать гене-
тический анализ, но этим вопросом 
зоологи планируют заняться, когда 
тигрицы станут взрослыми — через 
три‑четыре года.

Елена Машкова
Фото из архива иркутской зоогалереи

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ЧЕТВЕРКА
В Иркутской зоогалерее в вольер с собакой и львенком подселили двух тигрят

Мы уже рассказывали 
читателям историю двух 
неразлучных друзей 

из Иркутской зоогалереи — щенка 
лабрадора Эльзы и львенка 
Фортиса. Недавно к ним в вольер 
подселили двух полосатых соседей 
— трехмесячных сестренок-тигриц 
Лиану и Лаванду. Малышки 
прибыли в Иркутск из зоопарка 
Владивостока. Хотя в компании 
они самые младшие, да к тому же 
новички, но уже проявляют 
задиристый тигриный характер, 
а сотрудники и посетители 
с удовольствием наблюдают 
за жизнью великолепной 
четверки.

НУЖНЫ МЯГКИЕ ИГРУШКИ
Иркутяне могут подарить хвостатым малышам из Иркутской зоога-

лереи большие мягкие игрушки для развлечений. Обратите внимание, 
что игрушки‑антистресс, наполненные шариками, могут быть опасны 
для животных, поэтому их приносить не надо. Зоогалерея расположена 
по адресу: ул. Карла Маркса, 50, тел. 93‑77‑02.

За лабрадором Эльзой, львенком Фортисом, тигрятами Лианой и Лавандой и их играми можно наблюдать бесконечно. Сейчас они не проявляют друг к другу 
никакой агрессии, хотя иногда со стороны их игры выглядят как драка. Но специалисты говорят, что это нормальное поведение больших кошек — охотиться 
и нападать. Хвостатые друзья будут оставаться вместе, пока могут жить мирно. Кстати, у тигрят отменный аппетит и веселый, хотя и задиристый нрав. На момент 
своего рождения они были самыми слабыми в помете, но сейчас их состояние не вызывает опасений у специалистов

*Акции действуют 26-31.10.2021. Организатор акций и рассрочка без участия банков – ИП Касаткин Николай Евгеньевич., ОГРНИП 321435000011201. Информация об организаторе акций, количестве призов, сроках, месте и порядке их получения -  у продавцов в месте про-
даж или на сайте stolicameha.ru. Кредит и «Акция 0-0-36» (кредит) предоставляются АО «ОТП Банк». Лицензия № 2766 от 27.11.2014. Сумма кредита «Акция 0-0-36» от 2000 руб. до 300000 руб. Первый взнос - 0%, переплата 0%, срок - 36 месяцев. Процентная ставка 14,2% годовых. 
Полная стоимость кредита 14,2% годовых, при этом организатор акции предоставляет скидку на товар, полностью компенсируя переплату. В итоге сумма, подлежащая выплате банку, не превышает первоначальную стоимость изделия (если дополнительные услуги банка не 
приобретаются). Не является публичной офертой. Скидки не распространяются на ранее уцененные модели. Реклама. 0+

Принесите рекламу –
получите при покупке 

шубы фирменный чехол 
для хранения

В ПОДАРОК!*
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Минувшим летом администрация 
Свердловского округа Иркутска 
была вынуждена нанять за счет 

бюджета (читай — за наш, налогопла-
тельщиков. — Прим. авт.) КамАЗ и вы-
везти свалку, которую устроил житель 
дома на улице Румянцева (это в Глазко-
во). Увещевания, предписания и штрафы 
не помогали, а других методов воздей-
ствия на людей, захламляющих придо-
мовые территории в частном секторе, 
у власти пока нет. Но есть задача — со-
держать в чистоте места общего пользо-
вания, то есть любую улицу. Репортер-
ская группа «Иркутска» отправилась 
в рейд по частному сектору со специали-
стами коммунального отдела комитета 
по управлению Свердловским округом 
городской администрации. Стояла за-
дача обнаружить свалки «у ворот» и убе-
дить хозяев ликвидировать их в интере-
сах окружающего большинства, чтобы 
не тратить бюджетные деньги на вывоз 
чужого мусора — их есть куда направить 
и без «помощи» нечистоплотных хозяев.

—  По правилам благоустройства захламлять при-
домовую территорию нельзя! — объясняет Валенти-
на Осипова, начальник управления ЖКХ комитета 
по управлению Свердловским округом администра-
ции города Иркутска. — Это места общего пользова-
ния, и собственник должен содержать их в удовлетво-
рительном состоянии.
Мы встретились с Валентиной Владимировной 

возле здания комитета по управлению Свердловским 
округом на улице Терешковой и направились в сторо-
ну частного сектора Глазково.
—  Я могу показать вам улицы, по которым идешь 

и радуешься, — вводит меня в курс дела Валентина 
Владимировна. — Видно, что жители любят свой 
дом и город. А есть места, где к домам невозможно 
подъехать! Люди складируют доски, старую мебель, 
гравий, шины и даже ржавые автомобили без колес. 
И не убирают, несмотря на наши предупреждения. 
Тогда нам приходится брать инициативу в свои руки.
Так было этим летом на улице Румянцева. 68‑лет-

ний житель около полугода складывал возле своего 
забора разный хлам.
—  Первое время я проезжала мимо этих шкафов 

и думала — переезжают люди, что ли? — вспоминает 
Валентина Владимировна. — Потом стало понятно, 
что хозяин приносит все это, часть использует на дро-
ва. Мы выносили ему предупреждение, вызывали 
на административную комиссию, дважды выписыва-
ли штраф. В итоге вынуждены были заказать КамАЗ 
и вывезти весь его мусор за счет бюджетных средств.
Доходим до улицы Новокшонова. Ее можно на-

звать почти образцовой: в самом начале возле каж-
дого дома скошена трава, у калиток клумбы. Пройдя 
чуть дальше, натыкаемся на заросли лопухов.
—  Скорее всего, это заброшенное здание, — пред-

полагает Валентина Осипова. — Траву должны 
скосить по противопожарным нормам: если хозяева 

этого не делают, мы также выносим предупреждение 
либо штрафуем.
Обходим постройку с другой стороны и видим 

припаркованный рядом автомобиль. Значит, дом 
не заброшен. Рядом с машиной — нагромождение 
каких‑то предметов. Пытаемся докричаться до хозяев 
— бесполезно.
—  Не выйдут, — замечает Валентина Владими-

ровна. — Кстати, в частном секторе у нас три ТОСа: 
ведут разъяснительную работу, разносят уведомле-
ния. Но все равно наблюдаем такую картину. И если 
не сможем достучаться до собственника, придется 
косить и вывозить все за счет казны.

"
На ликвидацию несанкционированных 
свалок только в Свердловском округе 
из городского бюджета ежегодно 
выделяют почти 3 млн рублей! 

Как подчеркивает начальник управления ЖКХ 
комитета по управлению Свердловским округом, 
большую часть этих средств удалось бы сэкономить, 
будь горожане более сознательными. И речь не толь-
ко о придомовой территории.
—  До 2018 года на ликвидацию свалок выделяли 

244 тысячи в год! — восклицает Валентина Осипо-
ва. — Мы убирали все в апреле во время месячника 
по санитарной очистке, и год свалки не появлялись. 
Все изменилось после «мусорной реформы». Теперь 
региональный оператор вывозит только ТКО — твер-
дые коммунальные отходы. Все, что к ним не отно-
сится, складируется на контейнерных площадках. 
И вывозить это приходится администрации.
Дойдя до такой площадки, находим подтвержде-

ние этих слов: баки стоят чистые, а за ними лежит 
огромная куча сухих веток и ботвы.
—  Листва и вырубленные деревья не относятся 

к ТКО, а по противопожарным правилам, сжигать 
их нельзя, — объясняет Валентина Владимиров-
на. — Люди не умеют их утилизировать, несут сюда, 
а убирать приходится нам. Еще хуже, когда привозят 
мешки со строительным мусором.
И такая ситуация во всех округах. На контейнер-

ные площадки в частный сектор отходы привозят 
из многоквартирных домов, садоводств, со строек. 
В итоге одни экономят, а другие переплачивают. 
Причина, по мнению сотрудников администрации, 
в безнаказанности. Выявить тех, кто это делает, 
и оштрафовать можно было бы при помощи видео-

наблюдения, но на это нужно еще больше средств. 
Да и на каждой мусорке камеру не повесишь! Вот 
и получается замкнутый круг.
Между тем мы подходим к следующему дому, воз-

ле которого лежат сваленные в кучу доски. Нам от-
крывает бойкая женщина, которая с охотой вступает 
в диалог с представителем администрации.
—  Это на дрова, — объясняет она. — Конечно, я все 

уберу. Просто я сама их пилю, а у меня дети малень-
кие, не успеваю.
—  Сколько вам времени нужно? Десять дней 

хватит? Имейте в виду: через 10 дней приедем, про-
верим.
Елена Зубакина (так представилась женщина) 

заверила: все сделает. И причин не доверять ей нет — 
трава возле забора скошена, в ограде чисто.
—  Конечно, мы понимаем, когда стройка в доме 

или дрова привезли, — продолжает наш разговор 
Валентина Осипова. — Но они не должны лежать 
на придомовой территории вечно. Мы регулярно 
проводим рейды, вызываем нарушителей на комис-
сию. Нравится это не всем, поэтому летом, например, 
нас сопровождали сотрудники правопорядка. Сейчас 
люди готовятся к зиме, и в октябре возвращаемся 
к рейдам с полицией. Дрова нужны, но и нормы бла-
гоустройства соблюдать нужно.
Мы идем дальше. Картина везде примерно оди-

наковая: есть дома, возле которых чисто, и те, где 
у заборов завалы. Чаще всего — доски и кучи гравия, 
кое‑где уже заросшие травой груды асфальта. Много 
спиленных деревьев — это, кстати, еще одна серьез-
ная проблема. По словам Валентины Осиповой, есть 
жители, которые считают своим долгом срубить все 
деревья в округе. Один из последних случаев произо-
шел в сентябре на улице Гоголя, где спилили целый 
квартал.
—  Мало того что подобные действия незаконны 

и наносят вред экологии, — замечает Валентина Вла-
димировна, — так потом все это лежит и сохнет. А вы-
возить кому приходится? Правильно — опять нам!
На улице Родниковой удивляться приходится даже 

много повидавшей Валентине Осиповой. Хотя придо-
мовая территория одного из домов чистая, в ограде 
творится нечто невообразимое. Мусора так много, 
что он давит на ворота, они распахнуты, и видно, что 
эта куча высотой с сам дом!
Достучаться до хозяев не удается, и Валентина 

Владимировна, сделав пару звонков по телефону, 
объясняет:
—  Первым делом переговорим с председателем 

ТОС, знает ли она этого человека. Если нет, запро-
сим информацию о собственниках, чтобы обязать их 
убрать мусор. Конечно, это уже частная территория, 
но оставлять такое без внимания нельзя. В любой мо-
мент может все загореться, а застройка здесь плотная.
В завершение рейда — тот самый дом на улице 

Румянцева, о котором шла речь в самом начале. Увы, 
но его владелец вновь начал захламлять придомовую 
территорию.
—  То, как выглядит город, зависит от самих жите-

лей, — подытоживает Валентина Осипова.  
— Администрация, конечно, может выписывать 
штрафы и вывозить мусор, но пока каждый из нас 
не начнет любить город, в котором живет, и заботить-
ся о нем, ничего не изменится.

Марина Александрова. Фото Натальи Федотовой

ЛИКВИДАЦИЯ НЕЧИСТОГО ДЕЛА
Городская власть вынуждена платить за вывоз свалок, которые жители частного 

сектора устраивают у собственных ворот

Так выглядит 
ограда одного из 
домов на улице 
Родниковой. По 
словам соседей, 
еще недавно весь 
этот мусор лежал 
возле дороги, но 
после хозяин занес 
его во двор. На 
фото видно лишь 
часть этой свалки, 
из-за которой в 
любой момент 
может случиться 
пожар

Начальник управления ЖКХ комитета по управле-
нию Свердловским округом администрации города 
Иркутска Валентина Осипова: «Хочется призвать 
всех горожан относится к своему городу по-
хозяйски. В ином случае решить проблему можно 
только административным наказанием. За захлам-
ление территорий общего пользования предусмо-
трен штраф»

Елена Зубакина — жительница частного дома 
на улице Чернышевского. Женщина полностью 
согласна с представителем администрации, что 
возле забора должно быть чисто. И обещала, что 
уберет все дрова в течение десяти дней
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В ноябре 2016 года в клубе «Ме-
гаполис» прошла последняя вече-
ринка. Казалось, студенты больше 
никогда не вернутся в эти стены. 
Здание собирались законсервиро-
вать до лучших времен, но руковод-
ство Иркутского государственного 
университета (которому и принад-
лежит объект) приняло соломоново 
решение: здесь будет спортивное 
ядро вуза.
В обветшалом здании провели 

капитальный ремонт кровли, за-
стеклили второй этаж, оборудо-
вали спортивные залы, и весной 
2018 года «Мегаполис» заработал 
в качестве Спортивно‑досугового 
центра ИГУ. Но по‑настоящему 
грандиозное преображение состо-
ялось в этом году благодаря уча-
стию инвесторов. Весь второй этаж 
«Мегаполиса», а это более 1000 
квадратных метров, переоснастили 
под Академию единоборств, вложив 
в проект более 40 млн рублей.
—  Идея объединить здесь, 

на площадке нашего Спортивно‑до-
сугового центра, усилия и ресурсы 
сильных спортивных федераций — 
непростая, но амбициозная задача. 

Но все удалось, и сегодня мы стали 
свидетелями того, что подобное со-
трудничество приносит замечатель-
ный результат, — отметил ректор 
ИГУ Александр Шмидт на открытии 
Академии единоборств 8 октября.
—  По удобству и вместимости эта 

площадка не имеет равных в Ир-
кутске. В спортивном зале могут 
одновременно тренироваться 120 
мужчин и 70 девушек, — рассказал 
Сергей Нежельченко, сотрудник 
управления социальной и внеу-
чебной работы ИГУ, координатор 
Центра массового студенческого 
спорта. — Теперь здесь проводятся 

комплексные тренировки по бок-
су, функциональной подготовке 
и панкратиону.
В Академии работают профессио-

нальные тренеры с многолетним ста-
жем преподавания, среди которых 
чемпионы Европы и мира, участники 
мировых турниров. Тренировочная 
база рассчитана на всех желающих 
— как на любителей, так и професси-
ональных спортсменов самых разных 
возрастных категорий.
—  Наш зал — это не просто со-

временно оборудованное помеще-
ние. Это Академия единоборств, 
институт взросления и преодоления, 

в котором будут рождаться новые 
чемпионы, — подчеркнул президент 
Федерации бокса Иркутской области 
Сергей Силко. — Наш зал заряжен 
энергетикой, воздух наполнен вку-
сом победы, достижений и роста.
В Академии единоборств уже про-

ходят уроки физкультуры для сту-
дентов ИГУ, открыт набор в секции 
по боксу, кроссфиту и панкратиону 
для всех желающих. На этой неделе 
начнется монтаж оборудования для 
скалодрома — соответствующее со-
глашение между вузом и Иркутским 
региональным отделением Всерос-
сийского студенческого корпуса спа-
сателей было подписано еще весной. 
По словам Сергея Нежельченко, офи-
циальное открытие скалодрома состо-
ится совсем скоро, в ноябре 2021 года.

Яна Шутова. 
Фото сайта ИГУ

Дальнейшие планы развития 
СБЕР ЕАПТЕКИ в регионе вклю-
чают открытие еще трех хабов 
в Иркутске, Ангарске и Братске 
до 2023 года, а также 22 пунктов са-
мовывоза благодаря сотрудничеству 
с партнерскими аптеками. На тор-
жественном открытии хаба в Иркут-
ске присутствовали: Игорь Кобзев, 
губернатор Иркутской области; Яков 
Сандаков, министр здравоохране-
ния Иркутской области; Александр 
Абрамкин, председатель Байкаль-
ского банка ПАО Сбербанк; Юлия 
Кальвина, управляющая Иркутским 
отделением ПАО Сбербанк; Артур 
Гурьянов, директор Сибирского ре-
гиона компании СБЕР ЕАПТЕКА.

Игорь Кобзев, 
губернатор Иркутской 
области:

«Для нас очень важно повысить 
качество и доступность лекар-
ственной помощи в регионе. Если 
говорить в целом, то это еще один 
шаг по цифровизации здравоохра-
нения Иркутской области. Эта 
тема стала особенно актуальной 
в период пандемии. Совместно 
со Сбером мы продолжаем  
внедрять в сферу медицины передо-
вые цифровые решения».

Антон Буздалин, 
основатель 
и генеральный директор 
компании  
СБЕР ЕАПТЕКА:
«СБЕР ЕАПТЕКА — современ-

ный сервис, который помогает 
людям заботиться о здоровье. Мы 
делаем современные лекарства 
и медицинские товары нового 
поколения доступными для лю-
дей по всей стране и рады начать 
работу в Иркутске — старинном 
сибирском городе с богатой исто-
рией и культурой. СБЕР ЕАПТЕКА 
планирует дальнейшее развитие 
в Иркутской области, чтобы у каж-
дого жителя региона появилась 
возможность заказать и получить 
лекарства в любой момент».

МЕГАПОЛИС СПОРТА
Как из бывшего ночного клуба сделали Академию 

единоборств ИГУ, открытую для студентов и горожан

БЫСТРО, НЕДОРОГО, УДОБНО
СБЕР ЕАПТЕКА, одна из крупнейших онлайн-аптек России, открыла хаб  

в Иркутске

Еще с 2000-х годов «Мега-
полис» считался центром 
студенческого досуга. 

Но если раньше там кипела ноч-
ная жизнь, то теперь — спортив-
ная. Иркутский государственный 
университет переоборудовал быв-
ший развлекательный клуб в со-
временную тренировочную базу. 
Там уже работает центр подготов-
ки к комплексу ГТО и Академия 
единоборств, а в ноябре появит-
ся еще и скалодром. Записаться 
в секции могут не только студен-
ты ИГУ, но и обычные горожане.

Вхабе представлено более  
12 000 товаров с перспек-
тивой расширения ассор-

тимента до 18 000 наименова-
ний до конца года. До 2023 года 
компания откроет еще три хаба 
в Иркутской области. Кроме ле-
карств и витаминов, покупате-
ли могут приобрести товары для 
красоты и здоровья, средства 
гигиены и медтехнику. На дом 
доставляют любые товары, кро-
ме тех, что отпускаются по ре-
цепту. Рецептурные и спирто-
содержащие препараты можно 
приобрести на месте, а также 
заказать онлайн и забрать само-
вывозом.

Ни один спортивный клуб Иркутска не сравнится по масштабам с новой 
Академией единоборств ИГУ. На арене площадью 1000 квадратных метров 
могут одновременно тренироваться около 200 человек

КАК ЗАПИСАТЬСЯ
Узнать подробности и записать-

ся на тренировки можно на сайте 
управления социальной и вне‑
учебной работы ИГУ (myisu.ru)  
в разделе «Спорт», а также об-
ратиться лично в Спортивно‑
досуговый центр ИГУ  
на ул. Улан‑Баторская, 4  
(режим работы: с 8 до 22 часов).   
Тел. 8 (964) 100‑83‑51.

Аптека-хаб в Иркутске работает на улице Рабочего штаба, 1/4а. Площадь 
хаба 442 кв. м, из них 30 кв. м занимает торговый зал, а 412 кв. м отведено 
под хранение товаров. Хаб рассчитан на обработку до 1000 заказов 
в сутки.

Александр Абрамкин,  
председатель Байкальского банка Сбербанка: 
«Сбер — одна из ведущих технологических компаний России, и нам важ-

но постоянно развивать свои сервисы, предлагать новые актуальные и удоб-
ные услуги нашим клиентам. Помощь в области здравоохранения всегда 
востребована, а сейчас — особенно. СберЗдоровье, СБЕР ЕАПТЕКА пред-
лагают действительно качественные медицинские сервисы. И мы уверены, 
что открытие хаба в Иркутске окажет существенное влияние и на качество 
жизни, и на поддержание здоровья жителей Иркутской области».

Илья Спирин
Фото автора

На правах рекламы
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Сорокачетырехлетний иркутянин 
Сергей Мазунов работает уборщи-
ком территорий. Летом чистит доро-
ги от грязи и мусора, зимой убирает 
снег и лед — чтобы не мешать дви-
жению транспорта, выходит на сме-
ну с восьми вечера до пяти утра.
—  В ту ночь, с 5 на 6 декабря, 

меня с напарником Юрием Шаба-
евым отправили рассыпать соль 
на улице Депутатской, от Совет-
ской до Волжской, — рассказывает 
Сергей. — Мы почистили участок 
до Красных Мадьяр, сходили 
на обед и после часу ночи пришли 
на перекресток улиц Трилиссера 
и Депутатской. Когда соль закончи-
лась, отправились за новой партией. 
Тогда‑то все и случилось.
Рабочие шли по «зебре» и на се-

редине дороги заметили свет фар 
— со стороны 4‑й Советской к ним 
быстро приближался автомобиль. 
Сергей вспоминает, что напарник 
его одернул, они успели остано-
виться и не попасть под колеса. 
Остановился, прямо на пешеход-
ном переходе, и «Лэнд‑Крузер». 
В окне показался водитель и начал 
ругаться.
—  Увидев переходивших дорогу 

работников «ИркутскАвтодора», 
он вступил с ними в конфликт, — 
комментирует произошедшее Да-
рья Бирюкова, следователь СК СУ 
по Иркутской области. — По словам 
потерпевших, водителю просто 
не понравилось, что они шли перед 
его автомобилем. Конечно, он ви-
дел, что это дорожные работники 
в спецодежде и что они идут по пе-
шеходному переходу. Ему просто 
не понравилось, что кто‑то ходит 
по ночам, мешает ему ездить.
Водитель выскочил из машины 

и пытался завязать драку. В руках 
у Сергея было ведерко, которым он 
успешно отбивался. Тогда водитель 
вернулся к автомобилю и начал что‑
то искать в салоне. Рабочие, поду-

мав, что он хочет достать пистолет, 
бросились бежать.
—  Мы побежали по Депутатской 

в сторону 4‑й Советской, — про-
должает Сергей. — Вижу — в руках 
у него дубинка. Он успел догнать 
Юру, несколько раз ударил его, 
а потом направился ко мне. Догнал 
и давай меня уже бить. Но я ве-
дерко не выпустил, продолжал им 
прикрываться.
В «Крузере» в это время оста-

вался пассажир (сейчас он прохо-
дит по делу свидетелем). Пока его 
приятель дрался с дорожниками, 
он решил перегнать автомобиль. 
Развернулся, проехал назад и встал 
на перекрестке Депутатской и 4‑й 
Советской.
—  Я его (водителя. — Прим. авт.) 

оттолкнул и побежал обратно, — 
вспоминает Сергей. — Казалось, что 
он отстал. Юрка ко мне подбежал, 
начал успокаивать. А буквально 
через мгновение мы увидели, что 
на нас машина летит. Прямо по тро-
туару. Напарник успел отскочить, 
а меня она сбила, и я под нее по-
пал… Метров шесть меня колбаси-
ло… Выбросило рядом с остановкой 
«Трилиссера» на дорогу. Что было 
после, помню смутно, хотя все время 
оставался в сознании.
Сергей считает, что его спас вы-

сокий бордюр и клиренс (дорожный 
просвет. — Прим. авт.) «Лэнд‑
Крузера». Когда он упал на дорогу, 
тяжелый внедорожник проехался 
по нему не всей массой, а лишь 

одним колесом. У пострадавшего 
диагностировали черепно‑мозговую 
травму, пять сломанных ребер и по-
следующий пневмоторакс.
Скорая, которую вызвал на-

парник, приехала в течение пяти 
минут. Сергея Мазунова увезли 
в областную больницу, где он про-
вел десять дней. Еще два месяца 
— на больничном.
—  Сразу после наезда на пеше-

хода водитель Toyota Land Cruiser 
Prado скрылся, — говорит Дарья Би-
рюкова. — Его автомобиль темно‑зе-
леного цвета скоро нашли, посколь-
ку произошедшее зафиксировали 
камеры наружного наблюдения 
(камеры принадлежат отделению 
полиции № 7, напротив которого 
все и случилось. — Прим. авт.). Сам 
подозреваемый два месяца нахо-
дился в федеральном розыске. Его 

задержали и заключили под стражу 
только 31 января текущего года.
Задержанному мужчине 29 лет, 

он из обеспеченной семьи. За по-
следние несколько лет неодно-
кратно привлекался к уголовной 
ответственности, имеет непога-
шенную судимость. В последний 
раз освободился из тюрьмы за год 
до произошедшего. В течение этого 
года руководил собственной авто-
мойкой. В деньгах, судя по всему, 
он никогда не нуждался, однако 
дважды был судим именно за иму-
щественные преступления — грабеж 
и вымогательство.
—  Во время следствия прово-

дилась психолого‑психиатрическая 
экспертиза, — комментирует Дарья 
Бирюкова. — Ее проводят, если воз-
никают сомнения во вменяемости 
лица, совершившего преступление. 
Согласно заключениям экспертов, 
обвиняемый признан вменяемым, 
однако у него выявлена склонность 
к агрессии и вспыльчивость. Кроме 
того, на момент происшествия он 
находился в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Все это повлияло 
на его поведение.
Своей вины фигурант не призна-

ет. Говорит, что было скользко и он 
не справился с управлением. Су-
дебные заседания по делу начались 
в сентябре; Сергей Мазунов, как 
главный потерпевший, присутствует 
на каждом.
—  Произошедшее — шок для 

меня, — объясняет он. — Первое 
время на работе я даже боялся 
на дорогу выходить. Да и сейчас еще 
немного страшно.
Подсудимого обвиняют по двум 

статьям: ч. 3 ст. 30 УК РФ («Покуше-
ние на преступление») и ч. 2 ст. 105 
УК РФ («Убийство, совершенное об-
щеопасным способом»). Минималь-
ный срок — от восьми лет. Макси-
мальное наказание — пожизненное 
лишение свободы.
«Иркутск» будет следить за раз-

витием событий.
Марина Александрова

Фото автора

РАБОЧИЕ «ПОМЕШАЛИ»
Пьяный водитель на «Крузере» ночью сбил сотрудника «ИркутскАвтодора»  

и шесть метров тащил его под днищем машины

ВОктябрьском районном суде 
Иркутска рассматривается 
резонансное дело. 

Подсудимый в декабре 
прошлого года сел за руль Toyota 
Land Cruiser Prado, чтобы 
переехать двух работников 
МУП «ИркутскАвтодор». 
Одному из мужчин удалось 
избежать наезда, второго 
нетрезвый водитель сбил, 
протащил несколько метров 
под днищем, а после еще 
и переехал. Пострадавший 
получил множественные травмы. 
Сейчас Сергей Мазунов уже 
вернулся к работе и согласился 
встретиться с журналистом 
газеты «Иркутск», чтобы 
рассказать о событиях той 
ужасной ночи.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
КУПЛЮ

Дачу, участок, Мельничная Падь, Авторы-
нок, Селиваниха, п. Жилкино, Смоленщи-
на, Байкальский тракт, Голоустненский 
тракт, Ново-Ленино, предм. Рабочее 
и прилегающие районы, за наличный 
расчет, куплю. Рассмотрю все варианты! 
Агентствам не беспокоить. Т.: 58-50-94, 
8 (901) 633-37-07, 8 (964) 358-50-02.

Квартиру в любом районе города, на 
выгодных для вас условиях, за наличный 
расчет, куплю. Рассмотрю все предложе-
ния (в т.ч. новые дома). Срочно! Агент-
ствам не беспокоить. Т. 8 (901) 633-37-07, 
58-50-94, 8 (964) 358-50-02.

Куплю дорого старинные буддийские 
фигуры, тханки, иконы от 50  
т. руб. Т. 8 (920) 075-40-40.

УСЛУГИ
Антенны ТВ. Безлимитный интернет — 
400 р./мес. Установка, ремонт, гарантия. 
Т. 608-730.

Прием платных объявлений по тел. 26-12-36

«Вот на этом перекрестке прямо на «пешеходке» мы рассыпали соль, — 
показывает Сергей Мазунов на переход на перекрестке улиц Трилиссера 
и Депутатской, — чтобы люди пошли утром на работу и не скользили. 
И тут появился этот внедорожник». До пандемии Сергей работал 
в развлекательном центре «Звездный» механиком боулинга. Когда центр 
закрыли, устроился в МУП «ИркутскАвтодор», где трудится уже полтора 
года. Говорит, что в целом работа нравится
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с 26 по 31 октября,  «Сибэкспоцентр», г. Иркутск, ул. Байкальская, 253а.

ВЫСТАВКА 1000 ШАПОК.РФ
Чтобы головы зимой не застудить, нужно шапку новую купить

На правах рекламы
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МОДНАЯ СТАРОСТЬ
Как одеваются самые стильные старушки мира

Многих волнует вопрос: «Существует ли мода и стиль для тех, кому за 60?».
«Да, конечно!», - отвечают самые модные старушки мира.

Что такое старость? Старость - это не год рождения в твоем документе,  
а старение внешнего облика, что больше всего заботит всех женщин за 50. 

Можем ли мы остановить процесс старения и оставаться красивой и задорной,  
современной и энергичной? И снова услышим в ответ - «Да!»,

от нашихгламурных бабушек, которые в наши дни все чаще появляются на 
фотографиях, в блогах и становятся лицами модных брэндов.

На правах рекламы
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